

Adultos mayores y embarazadas permanecen siendo los grupos de menor cobertura

# Casi 700 mil personas recibieron la inmunización contra la influenza

Por **Estefany Cisternas Bastias**  
 estefanycisternas@diariodelsur.cl

La inmunización contra la influenza ha sido una constante preocupación en el Biobío, principalmente debido a la alta circulación que registró este virus a nivel regional y las intensas lluvias de junio que expusieron a las personas al frío y humedad. Actualmente son 699 mil 32 personas las que han sido inmunizadas, correspondientes al público objetivo, lo que representa un 86,1% de cobertura.

La campaña es liderada por el Servicio de Salud (SS) Biobío, con 93,1%; seguido por SS Talcahuano y SS Arauco, ambos con 86,1%; y por último SS Concepción, con 81,5%. En cuanto a los grupos objetivos, el personal y usuarios de ELEM, personas con enfermedades crónicas de 11 a 59 años, trabajadores de la educación, personal de salud público y privado y el grupo "otras prioridades" superaron el 100% de cobertura. Respecto a los adultos mayores, estos continúan como uno de los grupos más bajos.

"Tras superar la meta de vacunación contra la Influenza, con más del 81% de cobertura a la fecha, siendo la tercera de mayor porcentaje de inoculación en el país, nuestra atención está ahora en seguir reforzando el acceso a la inmunización en personas mayores y embarazadas, que son dos de los grupos objetivo con menor adhesión en nuestro territorio", declaró el seremi de Salud del Biobío, Eduardo Barra.

## ZONAS DAMNIFICADAS

La autoridad sanitaria destacó la labor del Servicio de Salud Biobío y el municipio de Los Angeles, en particular, por las estrategias desplegadas en el territorio que posibilitaron que la provin-

Desde la Seremi de Salud destacaron la labor de los Servicios y otras entidades que contribuyeron a acercar la vacunación a las comunidades, a través de la disposición de puntos extramurales o inoculación directa, a familias afectadas por las inundaciones.



En la Región la campaña de inmunización es liderada por el Servicio de Salud (SS) Biobío, con 93,1%.

cia lidere el proceso de inmunización contra la influenza en la Región. "Me parece relevante destacar a todos los Servicios de Salud, Direcciones de Salud Municipal (DAS), así como a las instituciones públicas y privadas que contribuyeron a acercar la vacunación a las comunidades, ya sea a través de la disposición de puntos extramurales o de la inoculación directa a familias afectadas por las inundaciones o quienes trabajaron en mitigar

su impacto", señaló Barra.

En cuanto al rol de los servicios, el director del SS Arauco, Cristian Araneda, detalló que la campaña contra la influenza se llevó a cabo durante junio a través de la vacunación en domicilio y en puntos de vacunación dispuestos en lugares con gran afluencia de público como ferias, plazas y supermercados. "Se realizaron operativos de vacunación en colegios, salas cunas, jardines infantiles, grupos de personas mayores, perso-

nas en situación de calle y personas privadas de libertad. Estas acciones en su conjunto nos permitieron dar cobertura incluso a las familias afectadas por las recientes inundaciones en las comunas de Arauco y Curanilahue", precisó el director.

Por otro lado, desde el SS Talcahuano indicaron que se han realizado distintas estrategias para cubrir los requerimientos de la población en cuanto a la accesibilidad de la vacuna. La asesora

técnica (s) del Programa Nacional Inmunizaciones, Camila San Martín, relató que la comuna de Talcahuano inició tempranamente con puntos extramurales, destacando el único punto comunal habilitado los fines de semana. Luego se sumaron las comunas restantes de la jurisdicción, llegando a obtener 7 puntos de vacunación los sábados y domingo. Se generaron distintas alianzas para realizar operativos de vacunación en la población objeti-

## ESCENARIO EPIDEMIOLÓGICO

Desde la Seremi de Salud precisaron que la circulación viral acumulada, al 06 de julio, en base a Centros Centinela que pesquistan virus respiratorios, da cuenta que la mayor circulación es de influenza A (40,8%), rinovirus (22,6%) y covid (22,5%). Las consultas de urgencia por respiratorias acumuladas son 295 mil 885, registrando un descenso del 10,9% respecto al 2023. Las hospitalizaciones respiratorias acumuladas contabilizan un total de 5 mil 823 y se evidencia un 24,5% de camas UTI disponibles y 6,3% camas UCI.

Se realizaron operativos de vacunación en colegios, salas cunas, jardines infantiles (...) Estas acciones en su conjunto nos permitieron dar cobertura incluso a las familias afectadas por las recientes inundaciones".

Cristian Araneda,  
 director del SS Arauco

vo, tanto en supermercados, ferias comunales, sedes vecinales, mall, estadios de fútbol, colegios y centros comunitarios, y se generaron recorridos en móviles por las poblaciones. El proceso de inoculación contra la influenza presenta un 0,19% de rechazo.

## PROYECCIÓN

Finalmente, desde la Seremi reconocieron que ahora fortalecerán el acceso al refuerzo inmunológico contra el virus respiratorio sincial (VRS) en recién nacidos y lactantes nacidos a partir del 01 de octubre de 2023, debido a que es un virus que ha evidenciado un incremento en su circulación en las últimas semanas en la Región. Igualmente se prepararán junto a la red asistencial y el sistema educacional, ya que en las próximas semanas esperan iniciar la vacunación escolar, con énfasis en la vacuna contra el virus del papiloma humano.

**86,1%**

de cobertura alcanza el Biobío actualmente, correspondientes a personas de grupos objetivos.